


 
 

 

 

 

 
DELIBERATION DU BUREAU METROPOLITAIN DU 16 MAI 2019 
 

PROTOCOLE D’ACCORD TRANSACTIONNEL RAMES DE TRAMWAY CAF 
 
 
 

Saint-Etienne Métropole a contractualisé le 14 janvier 2015 avec la société CAF un marché 
concernant l’étude, la fabrication, la livraison et la mise en service de 16 rames de Tramway 
URBOS. 
Le montant de ce marché y compris l’avenant n°1 notifié en octobre 2018 s’élève à 
42 147 246 € HT pour une durée de 48 mois. 
 
Les délais de livraison n’ayant pas été respectés, CAF est assujettie à l’application de 
pénalités de retard dont le montant contractuel s’élève à 2 857 601,401 € HT. 
 
Suite à ce constat, les parties se sont rapprochées afin de discuter des solutions et 
conditions de règlement de ces pénalités dans la perspective d'une solution transactionnelle 
du litige. 
Un accord amiable, transactionnel et irrévocable a pu ainsi aboutir. 
 
Il prévoit que le montant des pénalités dues par CAF peut être réduit à  2 417 601,40 €  du 
fait de certains retards qui sont imputables à Saint-Etienne Métropole.  
 
Ainsi, CAF s’engage à payer le montant de ces pénalités. 
 
Par ailleurs, Saint-Etienne Métropole s’engage à payer des prestations supplémentaires à 
réaliser par CAF correspondant à : 

o des modifications complémentaires des 16 rames : 724 616,40 €, la 
modification concernant l’installation d’un système embarqué de réduction de 
friction étant soumis à une obligation de résultat 

o des prestations complémentaires déjà réalisées : 318 359 € 
o une extension de la garantie : 310 500 € 
o la fourniture d’un lot complémentaire de pièces de rechange : 550 000 €  

 
soit un total de 1 903 475,40 € HT. 
 
 
Le Bureau de Saint-Etienne Métropole, après en avoir délibéré : 
 
 

- approuve le protocole transactionnel à conclure avec la société CAF tel qu’il 
figure en annexe de la présente délibération, 
 

- autorise Monsieur le Président, ou son représentant dûment habilité, à signer et 
exécuter le protocole transactionnel, 
 
 
 
 



- les dépenses et recettes correspondantes seront prises en compte dans le 
cadre du Budget  Supplémentaire 2019 du Budget Annexe des Transports. 
 
 
 

Ce dossier a été adopté à l’unanimité.  
 

 
 

Pour extrait, 
Le Président, 

 
Gaël PERDRIAU 

 
 

 

 


